



Mi Universidad

Control de lectura

Maximiliano López Avendaño

Control de lectura

Parcial I

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Medicina Humana

1° "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de octubre de 2024

Maximiliano

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

24 09 24

Interculturalidad y Salud I
Tema: Diagnóstico comunitario

Texto de referencia:

El diagnóstico de una población es una herramienta muy importante en la investigación en la disciplina de la salud pública. La que permite identificar los problemas y las necesidades de la población y sus recursos que programen una solución a sus problemas. En esta investigación se incluyeron tres ejes como las necesidades de la población, problemas sociales y de la salud - enfermedad (**Riesgos, mentalidad y morbilidad**) determinantes sociales, recursos y servicios, y las fortalezas de la población. Existen dos puntos de perspectiva que afectan al diagnóstico de la salud pública como los servicios de salud y la participación poblacional, estas dos se vinculan con el diagnóstico poblacional. El epidemiólogo **Marie Testa**, menciona tres tipos de diagnóstico a la población como lo administrativo, estratégico e ideológico. **Lang y Rayner** son personas relacionadas con la psicología y el medio ambiente, que analizaron los modelos de la salud pública a través de un tiempo largo a la historia. La salud pública de las poblaciones humanas va dependiendo de la existencia entre las personas y el ambiente físico y social. La ecosalud tiene coincidencia con el quinto modelo que propone Lang y Rayner para que este modelo se lleve acabo y la salud pública debe integrar un abordaje de pensamientos con una visión holística. Jean Lebel

Interculturalidad y Salud I

Tema: Factores determinantes de la salud

Se comenzó a hablar de los determinantes de la salud de las personas y de las poblaciones, gracias al estudio presentado por Mac Lalonde en 1974. Lalonde era un abogado y político que desempeñaba el cargo de Ministro de Salud Pública de Canadá, el encargado a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran las causas de muerte y enfermedad de los canadienses. Cuando terminó el estudio Lalonde presentó un informe que denominó "New perspectives on the health of Canadians" y que marcó uno de los hitos importantes dentro de la salud pública, como una disciplina que orienta los servicios de salud encargados de ver la salud de la población. Los determinantes de la salud se lo denomina al conjunto de factores tanto personales, sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones y que se dividen en dos grandes grupos de determinantes: Aquellos que son de responsabilidad multisectorial del estado y los de responsabilidad del sector salud. Para comprender los determinantes económicos, sociales y políticos de una mejor manera, se tendría que hacer una revisión de los acontecimientos históricos y de las personas que influyeron para que la humanidad comprendiera la trascendencia de los factores económicos, sociales y políticos, sobre la salud de la población. A finales del XVIII y en el siglo XIX, ocurrió una serie de acontecimientos

Interculturalidad y Salud I

Tema: APS, Protección y Promoción de la Salud.

El objetivo de los sistemas y servicios de Salud es fortalecer los sistemas de salud basados en la APS (Atención primaria a la salud), para apoyar a la transformación de los sistemas nacionales de salud para mejorar la equidad, fortalecer la APS para así poder abordar los problemas que son relevantes relacionados con los recursos humanos mediante que los sistemas de salud van avanzando para alcanzar el logro de la Salud Universal. Ya que su trabajo abarca puntos como la prestación de servicios integrados, fortalecimiento de la gobernanza y la rectoría de los sistemas de salud de los sistemas de la salud. La APS es un enfoque de la salud en que aborda o abarca a toda la sociedad ya que tiene como objetivo poder garantizar el nivel más alto posible de la salud y el bienestar de forma equitativa, enfocándose en las necesidades de las personas. En la región de las Américas, la APS ha sido reconocida desde hace 40 años como un enfoque estratégico integral para abordar las necesidades de salud de todas las personas y comunidades. En la región de las Américas ha logrado un gran avance en lo que es, en el logro de sistemas de salud en que sean inclusivos, accesibles y equitativos, en la pandemia de COVID-19 tuvo un fuerte impacto en lo que es, en el desarrollo sanitario y socioeconómico en la

Interculturalidad y Salud I

Tema: Educación para la Salud

Según la Organización Mundial de la Salud, conocida como (OMS), la educación para la salud, la define como la disciplina que se encarga de orientar y organizar procesos educativos, con un propósito de influir de manera positiva en conocimientos, prácticas y costumbres de individuos y comunidades en relación con su salud. Este es un área que ha ido creciendo recientemente en el medio, teniendo una posición como una de las principales estrategias de promoción. Se ha reportado una fuerte asociación entre bajos niveles educativos y niveles de salud siendo una de las grandes desventajas ya que un nivel bajo en la que es la educación es salud puede representar grandes dificultades en lo que es en el mantenimiento de la salud en la que destacan: Las barreras sociales para el acceso a servicios de salud, problemas en el uso correcto de medicamentos, acceso deficiente a información en salud y dificultades en el control de enfermedades crónicas. Pero si se tiene en cuenta la promoción de la salud, en que es un proceso en que la comunidad logra tomar el control de su situación, con las herramientas que da el personal de salud, se puede evidenciar que la educación para la salud es una herramienta muy importante para lograr este objetivo. Con la metodología se realizaron varias búsquedas en la base de datos de ciertas fuentes de internet, para combinar las palabras clave

Referencias bibliográficas:

1. Santos, I.S. Matijasevich, A., Domingues, M.R., C.G. (2015). Longitudinal patterns of depression and anxiety following miscarriage: A prospective cohort study. *Revista de Saúde pública* , 49, 1-8.
2. Cáceres, C.F., Mendoza , W., & Salazar, X. (2011). Salud sexual y salud reproductiva en América Latina: una visión integral. *Revista Peruana de Medicina Experimental y Salud Pública*, 28 (4), 654-661.
3. Organización Panamericana de la Salud. (n.d.). Indicadores de salud. Aspectos conceptuales y operativos.
 - 3.1. World Health Organization. (n.d.). Health promotion.
4. Hernández-Sarmiento, J. M., Jaramillo-Jaramillo, L. I., Villegas-Alzate, J. D., Álvarez-Hernández, L. F., Roldan-Tabares, M. D., Ruiz-Mejía, C., Calle-Estrada, M. C., Ospina-Jiménez, M. C., & Martínez-Sánchez, L. M. (2020). La educación en salud como una importante estrategia de promoción y prevención. *Archivos de Medicina (Colombia)*, 20(2), 490-504.
 - 4.1. Organización Panamericana de la Salud. (2017). Educación para la salud con enfoque integral: Concurso de experiencias significativas de promoción de la salud en la región de las Américas.